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Прочти и передай другому

Верим и знаем: победа будет за нами!Родина помнит

Ленинский субботник

«Паразитов» – на свалку!

Ленин останется в веках 

Мы потеряем страну

Уважаемые товарищи, дру-
зья, мои соотечественники!

Примите самые теплые по-
здравления с Днём междуна-
родной солидарности трудя-
щихся! 

Родившийся более века 
назад, этот праздник по-
прежнему важен и дорог для 
нас. Первомай стал ярким 
символом единения сил мира 
и прогресса. Он окрыляет нас 
высокими надеждами, укре-
пляет уверенность в победе 
трудящихся в борьбе за свои 
права.

Первомай – один из самых 
важных и любимых праздни-
ков российского и всего тру-
дового народа мира. Тех, кто 
привык жить по совести и 
честно работать. Тех, кто всег-
да стоял за равенство, брат-
ство и дружбу народов. Имен-
но эти высокие идеалы ста-
ли залогом победы Великого 
Октября. На этих бессмертных 
идеалах было основано пер-

вое в мире государство рабо-
чих и крестьян – Союз Совет-
ских Социалистических Ре-
спублик. 

В Стране Советов праздник 
символизировал славные по-
беды в труде и духовной жиз-
ни. Ленинский НЭП положил 
начало мощному экономиче-
скому подъёму. За ним по-
следовали успехи в преодо-
лении неграмотности, обнов-
лении деревни, создании ин-
дустриальной мощи. В кузни-
цах первых пятилеток кова-
лась будущая победа в Вели-
кой Отечественной войне. В 
роковые годы схватки с на-
цизмом международная соли-
дарность трудящихся помог-
ла Союзу ССР выстоять и по-
бедить. На радость всем лю-
дям доброй воли наша Роди-
на достигла небывалых высот 
в экономике и социальной за-
щите, науке и образовании, 
здравоохранении и культуре.  

Сегодня в нашей Отчизне 

множество нерешенных про-
блем. Утраченное за послед-
ние тридцать лет не вернуть 
без единения и упорства тех, 
кто трудится, творит, созида-
ет. И мы уверенно говорим: 
дело солидарности трудящих-
ся живо!

В наше грозное судьбонос-
ное время только сплочение 
общества на идеалах спра-
ведливости, народовластия и 
социализма обеспечит побе-
ду нашей Родины над фашиз-
мом и бандеровщиной, массо-
вой нищетой и международ-
ным терроризмом. Солидар-
ность трудящихся способна 
покончить с терзающим нашу 
Отчизну олигархическим игом 
и возродить завоевания Вели-
кого Октября! 

С праздником, дорогие 
друзья! 

Верим и знаем: победа бу-
дет за нами!

Председатель ЦК КПРФ                                                          
Г.А. Зюганов

Результаты опроса на ка-
нале, где размещены посты, 
полные ненависти к Влади-
миру Ильичу, действитель-
но оказались неожиданными, 
если не сказать сенсационны-
ми.

Многие знают, кто такой 
Борис Корчевников. Это гене-
ральный директор телеканала 
«СПАС», ведущий телеканала 
«Россия 1». Убеждённый мо-
нархист ненавидящий Лени-
на и всё, что с ним связано. В 
прошлом году он решил в сво-
ём Телеграм-канале провести 
опрос: «Кто для Вас Ленин?», 
в котором на данный момент 
приняли участие более 160 
тыс. человек. И вот его ре-
зультаты:

- Прообраз антихриста, 
убийца лучших русских лю-

дей, выкосивший и оболгав-
ший Россию, гонитель Церк-
ви. — 25%

- Великий исторический 
деятель, ставший во главе 
справедливой и логичной 
Революции. — 75%

В принципе проголосовать 
можно и сейчас, однако циф-
ры вряд ли изменятся, как они 
не менялись в течении года. 
Как они не меняются и в опро-
се, устроенном другим журна-
листом — МАРДАНом (Сергей 
Ключенков).

Как вы сегодня относитесь 
к личности В.И.Ленина?

- Великий мыслитель и 
государственный деятель, 
которым мы по праву долж-
ны гордиться — 22%

- Страшный человек. Ав-
тор «красного террора» и бу-

дущих десятилетий полити-
ческих репрессий. — 17%

- Одна из важных истори-
ческих фигур в российской 
истории. Отношусь спокой-
но.— 60%

- Я не интересуюсь исто-
рией. Был и был. — 1%.

А это значит, что ника-
кая антисоветская, антиле-
нинская пропаганда не спо-
собна изменить отношение к 
вождю мирового пролетариа-
та. И имя Владимира Ильича 
Ленина останется в веках не 
только в нашей стране, но и в 
мире, ибо его имя до сих пор 
записано в трёх конституци-
ях — Китая, Вьетнама и Кубы. 
Верно когда-то было сказано: 
«Ленин жил, Ленин жив, Ле-
нин будет жить»!

РУСЛОВО

Считаю, что сегодня надо 
говорить о миграционной по-
литике. В России прожива-
ет 10 миллионов мигрантов 
из азиатских государств. Их 
защищает наша полиция, им 
создали льготы.

В 2023 году количество 
преступлений с особой же-
стокостью выросло на 32%. А 
в 2022 году этот рост состав-
лял 10%.

Эти люди чувствуют себя 
у нас как хозяева и начинают 
терроризировать местное на-
селение.

В 2022 году 310 тысяч ми-
грантов из Средней Азии по-
лучили гражданство РФ. В 
первом квартале 2023 года – 

более 100 тысяч.
Недавно Михаил Мишустин 

заявил, что в Таджикистане 
будет построено 15 русских 
школ, а в Узбекистане – 5 рус-
ских школ. На эти цели потра-
тят 500 миллионов долларов. 
А в России школ разве доста-
точно?

За последние 30 лет у нас 
25 тысяч школ закрыли.

Почему так происходит? 
Потому что олигархии нужна 
дешевая рабочая сила. Ми-
гранты в отличие от местного 
населения соглашаются рабо-
тать за низкую зарплату.

Между тем в России 3 мил-
лиона официальных безработ-
ных. У нас 30 миллионов са-

мозанятых. То есть  свобод-
ных трудовых ресурсов у нас 
достаточно. Только платите 
им достойную зарплату.

Средняя зарплата россиян 
в четыре раза ниже, чем в Ев-
росоюзе.

Приведу в завершение сло-
ва Патриарха Кирилла: «Если 
иная вера, иная культура бу-
дут так распространяться, что 
в какой-то момент они сравня-
ются или, не дай Бог, станут 
доминировать, то мы потеря-
ем страну, мы потеряем свою 
идентичность». 

Так оно и есть!
Н. Арефьев, 

депутат Госдумы от КПРФ.

С ДНЕМ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ!

154 года назад, 22 апре-
ля 1870 года, родился чело-
век, который перевернул ход 
истории. Владимир Ильич Ле-
нин заложил на руинах отста-
лой Российской империи уни-
кальную социалистическую 
страну, которая подарила че-
ловечеству победу над фа-
шизмом, мирный атом, выход 
в космос. Именно благодаря 

Владимиру Ильичу у нас се-
годня есть всеобщее образо-
вание, электрификация, 8-ча-
совой рабочий день и другие 
социальные гарантии.

Ленин остаётся знаменем 
для всего прогрессивного че-
ловечества, а его теоретиче-
ское наследие является осно-
вой для будущих социалисти-
ческих преобразований.

В честь дня рождения Вла-
димира Ильича Ленина по 
приглашению руководства 
Дворца культуры им. В.И. Ле-
нина актив Марийского реско-
ма КПРФ, сторонники партии, 
а также студенты компьютер-
ной академии «ТОП» приняли 
участие в уборке территории 
Парка Победы в г. Йошкар-
Оле.

Силами активистов была 
очищена от мусора детская 
площадка и прилегающая к 

ней территория, а отдыхаю-
щие на ней родители с де-
тишками выражали благодар-
ность.

В свою очередь Марийский 
реском КПРФ выражает благо-
дарность руководству ДК им. 
В.И. Ленина за отличную орга-
низацию рабочего процесса.

Общий труд объединяет - 
присоединяйтесь к тем, кому 
не безразлична чистота свое-
го города, района, поселка, - 
делайте мир лучше!

Председатель комите-
та Госдумы по экономиче-
ской политике Николай Аре-
фьев (КПРФ) назвал «парази-
тов», которые мешают повы-
сить врачам зарплату Он при-
звал отказаться от страховой 
медицины. «Зачем она нужна? 
Все это возмущает до глубины 
души. Зачем посадили двух 
паразитов между пациентом и 
лечебным заведением: ФМС и 
страховую компанию», — ска-
зал депутат.

Арефьев также указал, что 
они не лечат людей, «а только 
деньги забирают себе, строят 
себе офисы». «У них высокая 
зарплата, да, позаботились 
о себе. А о зарплатах врачей 
не заботятся», — добавил он. 
По его мнению, следует объ-
единить бюджетные деньги 
и средства ФМС, чтобы повы-
сить зарплаты врачам через 
областные и районные здра-
вотделы.
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Цены и дальше будут расти

Перечень расширен

Еда дорожает

Социологи 
констатируют

Идея хохлов – чушь 
собачья!

Правительство России 
расширило перечень жиз-
ненно важных лекарствен-
ных препаратов, включив в 
него средства для лечения 
вирусных и бактериальных 
инфекций и препараты для 
пациентов с рассеянным 
склерозом. 

В обновленный пере-
чень добавлены три ком-
бинированных препара-
та -  цефепим+сульбактам, 
ла мивуд ин+ф о сф а з ид, 
тирозил-D-аланил-глицил-
ф е н и л а л а н и л -л е й ц и л -
аргинина сукцинат.

 Для пациентов с рассе-
янным склерозом в пере-
чень включили сампэгин-
терферон бета-1а и дивози-
лимаб.

За два года средние 
ежемесячные траты росси-
ян на продукты выросли на 
4,5 тыс. – до 21,1 тыс. руб. 
Выяснилось, что расходы 
на питание – самая боль-
шая статья расходов у рос-
сиян. Треть граждан (32%) 
выделяют на продукты для 
себя и семьи до 10 тыс. 
руб. в месяц. Еще 34% тра-
тят на эти цели 10-20 тыс. 
руб. 20-40 тыс. руб. позво-
ляют себе потратить 27% 
опрошенных. И только 6% 
тратят 40-60 тыс. руб. на 
продукты питания.

Расходы ниже у тех, 
кто проживает один, жи-
телей сельской местности 
и покупателей офлайн-
магазинов. Выше – у поль-
зователей сервисов до-
ставки продуктов питания 
и готовой еды. 

Уровень поддержки ре-
шения о проведении спец-
операции среди опрошен-
ных россиян составил 68%.

7 из 10 опрошенных 
(72%) согласны с тем, что 
каждый россиянин должен 
вносить посильный вклад в 
успешное завершение СВО, 
19% имеют противополож-
ную точку зрения.

Каждый пятый опро-
шенный россиянин назвал 
целью СВО защиту населе-
ния ДНР, ЛНР, Запорожской 
и Херсонской областей.

Сама концепция созда-
ния беспилотных войско-
вых формирований пороч-
на по своей идее. Беспи-
лотники очень многообраз-
ны, они являются вспомо-
гательным инструментом, 
обеспечивающим улучше-
ние действий обычных во-
йсковых частей и соедине-
ний, не более того.

Это просто новый вид 
оружия. Это всё равно, что 
сказать, что появились про-
тивотанковые ракетные ком-
плексы – давайте мы сдела-
ем специальные противотан-
ковые ракетные войска.

Полная чушь собачья. 
Это говорит о том, что у Зе-
ленского и тех, кто ему это 
подсказывает, с оператив-
ным мышлением большие 
проблемы. 

 К. Сивков,
 военный эксперт.

Депутатские будни

Провел личный прием 
граждан. Как всегда, вопро-
сов было много, и темы их 
были разнообразны.

Жителей пугает опережа-
ющий рост тарифов ЖКХ и 
цен над ростом доходов, осо-
бенно пенсий. Люди едино-
душны в своем желании до-
биться урегулирования это-
го вопроса на уровне прави-
тельства. Индексация пен-
сий должна полностью покры-
вать рост тарифов ЖКХ, что-
бы и так небогатые наши пен-
сионеры не стали еще бед-
нее. Поскольку у нас социаль-

но ориентированное государ-
ство, справедливое требова-
ние людей пожилого возраста 
должно найти прямой отклик 
у правительства.

Много вопросов частно-
го порядка, связанных с зе-
мельными участками, с их 
границами. Удивительно, что 
при таком количестве чинов-
ников, курирующих земель-
ные отношения, вооружен-
ных современными цифровы-
ми средствами, вопросов зем-
леустройства становится не 
меньше, а больше.

Личный прием. Основное

Рукопожатие республик

Законное право – лотерея?

В Йошкар-Оле состоял-
ся VII межрегиональный 
музыкально-поэтический фе-
стиваль «Рукопожатие респу-
блик – 2024». В нем участво-
вали музыканты, литераторы, 
поэты. Было много гостей из 
соседних республик. Порадо-
вало, что в зале было много 
молодежи.

В Думе действительно 
много работы. Мне помогает 

отдохнуть чтение литературы. 
Это открывает новые горизон-
ты, приносит новые знания и 
доставляет истинное удоволь-
ствие. Поэтому особенно при-
ятно видеть, сколько в наших 
краях талантливых людей.

Со своей стороны награ-
дил талантливых участников 
фестиваля, вручил им благо-
дарственные письма. Все пре-
ходяще, а искусство вечно!

Среди множества вопро-
сов, которые обсуждали  на 
личном приеме, один отозвал-
ся особенно остро. Он связан 
с благоустройством и обслу-
живанием дворовых террито-
рий.

Люди жалуются, что управ-
ляющие компании отказыва-
ются заниматься дворовыми 
территориями, детскими пло-
щадками. УК ссылаются на то, 
что это муниципальная земля, 
переводя стрелки на админи-
страцию.

Администрация же отгова-
ривается тем, что денег нет, 
и, чтобы благоустроить двор, 
жители должны активнее го-
лосовать за свою территорию, 
чтобы она попала в какую-
либо госпрограмму. Получа-
ется некая лотерея: то ли по-
везет, и двор попадет в про-
грамму, то ли нет ― и благоу-
стройства двора не будет.

И такая лотерея становит-
ся безальтернативным спосо-
бом благоустройства дворов. 

Местные администрации тем 
самым снимают с себя ответ-
ственность за то, за что обя-
заны отвечать по закону. А 
гражданам предлагают поу-
частвовать в лотерее вместо 
прямого выполнения админи-
страцией своих обязательств 
перед ними.

Что получится, если под-
менить гарантированные за-
коном права лотереей? Отпра-
вишь ребенка в школу ― если 
он попал в госпрограмму. Вра-
чи примут роды ― если весь 
двор проголосует. Дамбу 
укрепят и отремонтируют ― 
если выиграешь в лотерею…

У меня вопрос: как вы счи-
таете, то, что гарантируют 
гражданам Конституция и за-
коны, мы должны получать в 
обязательном порядке или по 
лотерее, как в детском муль-
тике: «Карусель-карусель, кто 
успел, тот и сел…»?

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы, 

фракция КПРФ.

Морское братство

Иван Иванович Казан-
ков после института служил 
в морской авиации на Се-
верном флоте. Прошло боль-
ше полувека, но товарищи  
помнят! 

КПРФ намерена 
конкурировать с ЕР

У «Единой России» в 2024г. 
на выборах могут возникнуть 
проблемы больше, чем в де-
сяти регионах, сказал в ин-
тервью «Клубу Регионов» 
член ЦК КПРФ, депутат Гос-
думы Сергей Обухов.

По его словам, регионов, 
где нет протестных настрое-
ний, а элиты консолидирова-
ны, в этом году меньшинство, 
и в них компартия собирает-
ся составить единороссам ре-
альную конкуренцию.

– Разве всемерная под-
держка Владимира Пути-
на на президентских выбо-
рах не снимает вопрос под-
держки в регионах власти и 
ЕР как партии власти?

– На выборах президен-
та было объединение вокруг 
флага и выборы главнокоман-
дующего в условиях СВО. Го-
ворить о том, что на выборах в 
горсовет Йошкар-Олы будут 
выбирать верховного главно-
командующего – это перебор. 
Там будут выбирать конкрет-
ного политика, который бу-
дет заниматься актуальными 
для граждан проблемами вы-
живания и жизнедеятельно-
сти территории. Прямые экс-
траполяции здесь невозмож-
ны, хотя мы понимаем, что 
«Единая Россия» попытается 
на этих выборах и дальше ка-
чать тезис «Мы партия Пути-
на, поддержите нас». Какое-то 
влияние на избирателей это 
окажет, но в условиях, ког-
да будут поставлены конкрет-
ные вопросы местной повест-
ки, это не даст такого эффек-
та. Так что «Единая Россия» 
не зря боится, что в условиях 
конкретных местных проблем 
в конкретных регионах у нее 
будут проблемы.

– Проблемы у нее будут и 
на губернаторских, и на де-
путатских выборах?

– Есть территории, где 
местные элиты консолидиро-
ваны и нет высокого граду-
са протеста, но их в этом году 

меньшинство. В «Единой Рос-
сии» к списку «красных» тер-
риторий добавили даже Мур-
манскую область, хотя у нас 
там далеко не самое сильное 
партийное отделение. Но там 
протестные настроения высо-
ки и неэффективность реги-
ональной власти более чем 
очевидна. Вопрос к оппози-
ции, то есть к нам, к КПРФ – 
какие альтернативные пути 
решения назревших регио-
нальных проблем мы сможем 
предложить. Думаю, вокруг 
этого будет вестись основная 
борьба – начиная от Республи-
ки Алтай и заканчивая Мур-
манской областью.

– В каких территориях 
КПРФ рассчитывает на ре-
альную конкуренцию с ЕР?

– Представив список из де-
сяти проблемных регионов, 
в ЕР реально нащупали нерв 
своих проблем. Но наш спи-
сок шире, просто я не хочу за-
ранее давать им подсказки.

– Отдельно хочу спро-
сить вас о Хакасии, где гу-
бернатор от КПРФ, а спикер 
парламента – единоросс. 
Мы в последнее время виде-
ли много версий, что меж-
ду компартией и ЕР там за-
ключен мир и об этом есть 
договоренности на уров-
не руководителей партий. 
Действительно ли этот 
так? Будут ли КПРФ и ЕР 
договариваться о том, как 
пройдут выборы в гордуму 
Абакана и кто будет основ-
ным кандидатом на довыбо-
рах в Госдуму?

– Любые выборы – это суд 
избирателей, поэтому любые 
договоренности сомнитель-
ны. Партиям даже в коалици-
онном кабинете нужно под-
тверждение того, какая под-
держка среди граждан есть у 
них в данный момент. Поэто-
му я уверен, что в республике 
на выборах всех уровней бу-
дет реализован конкурентный 
сценарий.

За помощь в формирова-
нии гуманитарных грузов ре-
спубликанская организация 
ветеранов ВМФ «Флагман» на-
градила Ивана Ивановича па-
мятной медалью.

С апреля в России ожида-
ется рост цен на некоторые 
товары. Подорожавший на 
20% с начала этого года алко-
голь продолжит расти в цене. 
Всему виной — новые акцизы 
на спиртное.

Точно будут расти в цене 
свежие овощи и фрукты. Кар-
тошка, капуста, морковь, 
свекла и лук, помидоры и 

огурцы прибавят в цене при-
мерно на 10−12%. Из-за та-
моженных трудностей про-
должат дорожать бананы. 
Кофе прибавит в цене около 
30−35%.  Также стоит ожидать 
подорожания чая —  пример-
но на треть.

Вспомним повыше-
ние пенсий  всего лишь на  
7,5 процента. 
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Помощь пострадавшим!

«Ильингейт» -
приоритетная задача 

Цитата

Бывает…

Вот так вот!

Цитата

Помощь воинам

Я б в рабочие пошел

Альберт Эйнштейн, Сти-
вен Хокинг, Никола Тес-
ла, Джон Стейнбек, Джек 
Лондон, Эрнест Хемингу-
эй – это далеко не полный 
список тех, кто в той или 
иной форме поддерживал 
идею коммунизма и счи-
тал, что именно за ней сто-
ит будущее человечества. 
Среди таких деятелей ве-
ликие учёные и писате-
ли, практики и теоретики, 
люди различных социаль-
ных слоёв и классов.

А вот Путин категориче-
ски  против такой идеи. И 
выходит, что умнее даже 
Эйнштейна?

Нагрузка на работаю-
щих граждан в области 
оплаты жилья в СССР была 
в 1,5 раза ниже, чем сей-
час, а для пенсионеров 
почти в 2 раза. Вот такая 
арифметика. Отсюда ре-
зультат: долги по кварт-
плате в 2023 г. в РФ достиг-
ли 876 млрд. рублей. А во 
времена Советского Союза 
долги по квартплате у на-
селения фактически отсут-
ствовали, ведь она была 
всем по карману.

«В отношении России 
Западом избрана тактика 
на удушение. Если там до 
сих пор и закрывали глаза 
на параллельный импорт, 
то лишь для того, чтобы 
посмотреть, как мы будем 
выкручиваться и, соответ-
ственно, какие меры нуж-
но принять, чтобы «гасить» 
нас дальше. Так было с 
выдавливанием из Евро-
пы «Газпрома». Выдавили. 
Чем-то где-то заместили. А 
где-то и нет. Главное, что 
ключевую задачу Вашинг-
тон для себя решил».

Сергей Обухов, 
 секретарь ЦК КПРФ.

Около 60% россиянок от-
правляли помощь военнос-
лужащим в зону СВО или 
помогали их семьям. Сре-
ди мужчин таким занима-
лись 53%, следует из опро-
са Центра исследований 
гражданского общества и 
некоммерческого сектора 
НИУ ВШЭ.

Чаще всего помощь ока-
зывают деньгами – и муж-
чины, и женщины. На вто-
ром месте у женщин от-
правка военным вещей, а 
вот у мужчин – житейские 
советы и сочувствие.

Женщины в 40% случаев 
готовы отправлять продук-
ты и вещи, мужчины – толь-
ко в 25%.

В ходе опроса карьер-
ных предпочтений моло-
дежи 40% школьников под-
твердили, что считают ра-
бочие профессии престиж-
нее офисных, противопо-
ложное мнение имеют 35% 
и 25% - не дали однознач-
ной оценки. 

Также опрос показал, 
что 46% школьников счита-
ют рабочие профессии хо-
рошо оплачиваемыми. При 
этом 44% опасаются, что в 
будущем роботы и компью-
теры заменят некоторые 
профессии.

Всем известна трагедия с 
затоплением г. Орска Орен-
бургской области в начале 
апреля. Хоть вода и начинает 
отступать, для проживающих 
там людей проблем меньше 
не становится, важнейшими 
из которых являются отсут-
ствие чистой воды и питания.

По просьбе наших товари-
щей из города Оренбурга на 
место трагедии выехал наш 
представитель - секретарь 
Марийского республиканско-

го комитета КПРФ Владис-
лав Жезлов и доставил пол-
торы тонны тушёнки, предо-
ставленной совхозом «Звени-
говский» и лично Казанковым 
Иваном Ивановичем.

Регулярно помогая на-
шим бойцам в зоне СВО, мы 
не можем также и оставаться 
в стороне, не оказав посиль-
ную помощь пострадавшим от 
наводнения нашим соотече-
ственникам.

Своих не бросаем!

Бал вампиров

Пора говорить 
беспощадную правду

В обнародованном недавно  
интервью Д. Киселёву прези-
дент Путин просто растоптал 
западных империалистов, мо-
рально уничтожил их: «...в за-
падных элитах очень силь-
но желание заморозить суще-
ствующее несправедливое по-
ложение вещей в междуна-
родных делах. Они привыкли 
столетиями набивать брюхо 
человеческой плотью, а кар-
маны деньгами. Но они долж-
ны понять, что бал вампиров 
заканчивается».

Различайте! У них 
кровососы-эксплуататоры, 
подлые колонизаторы и людо-
еды. У нас «социально ответ-
ственный бизнес», гуманисты 
и борцы за справедливость.

Они разбогатели через пи-
ратство, работорговлю и гра-
бёж других народов. А наши 
деловые люди появились ис-
ключительно благодаря сво-
ему предпринимательскому 
таланту. Вы же помните свя-
тые девяностые, когда вели-
кий Ельцин освободил нас от 
коммунистического идола, а 
на наш народ снизошла благо-
дать приватизации?

И не надо вспоминать, ка-
ким образом социалистиче-
ская собственность переходи-
ла тогда в частные рученьки. 
Ни к чему нам раскачивать ла-
дью с деловыми русичами.

И в том то, что в нашей 
стране сейчас десятки мил-
лионов нищих и бедных граж-
дан, нет вины людей бога-
тых. Так Господь управил. Да 
и вообще, это же совсем дру-
гие бедность и нищета, не как 
на Западе. Это форма нашей 
особой многовековой россий-
ской духовности: есть барин, 
есть холопы, трогать сей Бо-
гом данный уклад не стоит. 
Большевики однажды измени-
ли его, до сих пор не можем 
все их бомбы разминировать.

Да, было время, и хозяева 

отечественного капитала хо-
тели стать для западных вам-
пиров «своими буржуински-
ми», Владимир Владимирович 
даже «удочки в НАТО забрасы-
вал». Но эти темные времена в 
прошлом. Теперь наша святая 
рыночная Русь твёрдо и реши-
тельно встала на путь антико-
лониальной борьбы. По край-
ней мере, до тех пор, пока от 
проклятого Запада не посту-
пят новые выгодные деловые 
предложения. Тогда, глядишь, 
снова станем партнёрами! За-
чем зарекаться-то?

Ну и мимо еще одного пер-
ла национального лидера мы 
пройти не можем. «Слабень-
кая» социалка в СССР, оказы-
вается, была. А если в рыноч-
ных ценах сегодняшнего дня 
подсчитать стоимость квар-
тир, которые в Советском Со-
юзе миллионы граждан полу-
чали бесплатно? А стоимость 
учебы в вузах? И как оценим 
медицинское обслуживание, 
за которое раньше никто не 
платил ни копейки, а теперь 
многие из нас вынуждены ре-
гулярно прибегать к платным 
медуслугам, потому что оче-
реди к специалистам в госу-
дарственных поликлиниках 
порой растягиваются на меся-
цы?

При той «слабенькой» со-
циалке не было на советских 
улицах людей, собирающих 
объедки в мусорных баках. В 
современном «социальном» 
государстве подобные карти-
ны давно никого не удивля-
ют. Снова как с галошами по-
лучилось. В Кремле есть хоть 
какие-нибудь специалисты по 
пиару? Кто-то должен посове-
товать Путину перестать со-
ревноваться с уже больше 30 
лет не существующим Совет-
ским Союзом. Уж слишком ча-
сто РФ это соревнование про-
игрывает.

А. Медведев

России нужно перестать за-
ниматься шапкозакидатель-
ством в отношении того, что 
Украина вот-вот падет, Запад 
бросил ее и перестал оказы-
вать помощь, а на фронте все 
прекрасно. Такая риторика мо-
жет привести только к нега-
тивным результатам, учиты-
вая, что ВСУ не прекращают 
удары как на линии фронта, 
так и по тылам, а поставки за-
падного оружия и техники не 
останавливаются.

Об этом в эфире телекана-
ла «Красная линия» заявил во-
енный журналист, полковник в 
отставке Виктор Баранец.

«Я смотрю почти все теле-
каналы, слушаю огромное ко-
личество радио, и это натуж-
ное победоносие, которое я 
слышу с телеэкранов, из ра-
дио, оно вступает в противо-
речие с той ситуацией, кото-
рая есть на поле боя. Мы при-
выкли народу рассказывать, 
что украинцам не хватает бо-
еприпасов, не хватает самоле-
тов, беспилотников, личного 
состава. А сегодня я слышал 
одного полковника, который 
давал интервью Соловьеву. Он 
проговорился, но честно про-
говорился: «Летит». И беспи-
лотники летят, и снаряды ле-
тят, и зубами держатся за  
Часов Яр.

А я думаю – блин, ну каж-
дый день мы улучшаем пози-
ции по переднему краю, а что 
же мы у этого Часова Яра дол-
го топчемся – это же вам не 
Авдеевка. И это противоре-
чие присутствует не только в 
моей голове, а, наверное, и в 
головах других людей. Мы, по-
моему, слишком много ставим 
восклицательных знаков, не-
множко приукрашивая реаль-
ное положение дел. Вот, нет 
боеприпасов у украинцев, уже 
по болотам лазят. Вы пред-
ставляете себе снаряд, кото-
рый боец украинский достает 
с трехметровой болотной глу-
бины?», – отметил он.

«Да, есть снаряды, есть 
оружие, и есть и самолеты, и 
вертолеты, и ракеты есть. А 
мы говорим: «Вот-вот, скоро, 
уже, если НАТО не поставит». 
Поставляет НАТО, поставляет. 
Я к чему это все говорю – нам 
нужна беспощадно правди-
вая картина того, что происхо-
дит на самом деле. Как толь-
ко примешивается пропаган-
да, сразу исчезает реальная 
картина дел. Это меня боль-
ше всего тревожит – народу и 
армии надо говорить правду, 
даже если она очень неприят-
ная», – заявил Баранец.

Анатолий Лапин  
«ПолитНавигатор»

Еще когда я только-только 
осознал себя как марксиста, 
я пришел к выводу, что пра-
вящий класс родной страны 
находится в вынужденном и 
крайне неприятном для себя 
идеологическом противоре-
чии между своей антиком-
мунистической сущностью и 
необходимостью заигрывать 
с просоветскими симпатия-
ми в массах. Уже тогда я был 
убежден, что вечно лавиро-
вать наше дорогое начальство 
не сможет, и рано или поздно 
придет момент истины, ког-
да ему придется давать чест-
ные ответы на конкретные во-
просы, и ответы эти массам не 
понравятся.

Вопрос увековечива-
ния имени Ивана Ильина в 
РГГУ - это первый из тех са-
мых моментов истины, ког-
да «красно-белое» лавиро-
вание эрафийской буржуа-
зии дало достаточно сильный 
сбой, чтобы использовать его 
для успешного агитационно-
пропагандистского удара по 
правящему классу.

Похожие моменты были в 
прошлом, например, мемо-
риальная доска Маннергей-
му в Ленинграде или памят-
ник Краснову на Кубани, но 
удар по Ильину сегодня име-
ет все шансы стать беспреце-
дентно чувствительным для 
правящего класса. Это можно 
понять по тому, как резко за-
бились в истерических корчах 
правацкие СМИ и публици-
сты, от глубинно-телеграмных 
до официозных. Это потому, 
что вопрос в силу крайне не-
осмотрительной идеологиче-
ской позиции правящего клас-
са встал ребром. Ведь если 
Ильин - фашист, то кто та-
кой тогда Верховный, фаши-
ста Ильина постоянно цити-
рующий? Что можно сказать 
про государство, которое этот 

Верховный олицетворяет? Как 
можно охарактеризовать дей-
ствия этого государства?

Ситуация приобрела до-
статочное медийное освеще-
ние, чтобы стать опасной для 
официальных идеологиче-
ских нарративов. И медийное 
освещение должно стать еще 
шире, потому что правящий 
класс загнал сам себя в идео-
логическую ловушку. Доказа-
тельства того, что Иван Ильин 
был открытым фашистом, не-
опровержимы, левое движе-
ние в России собирало их го-
дами, за что огромная бла-
годарность нашим пропаган-
дистам и левым историкам. 
Буржуазия сделала всё, что-
бы эти труды пропали не зря. 
Настало время пустить всё в 
дело.

Я призываю всех россий-
ских коммунистов, левых и 
антифашистов приложить все 
усилия к максимально широ-
кому и продолжительному ме-
дийному освещению ситуа-
ции с именованием ВПШ РГГУ, 
а всех, кто имеет такую воз-
можность, требовать публич-
ных научных исторических 
дебатов по вопросу личности 
и взглядов Ивана Ильина. Это, 
возможно, крупнейший шанс 
для левой агитации и пропа-
ганды последнего десятиле-
тия, и совершенно беспрои-
грышный. В цифровую эпоху 
рты всем заткнуть невозмож-
но, а дискуссия о философе 
первой половины ХХ века и 
осуждение фашизма не могут 
попасть под экстремизм или 
«дискредитацию» чего-либо. 
Пускай отечественный правя-
щий класс признается, кого и 
какие идеи он продвигает при 
своем декларируемом анти-
фашизме.

В.И.
«Думай сам/Думай сейчас

«Состоятельная буржуазия — наш непримиримый враг, ее 
богатство зиждется на нашей бедности, ее радость — на на-
шем горе». 

И. В. Сталин
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Обогнали!

Будущее за 
социализмом

Бедны даже  
пролетариатом

Россиянки 
«скромничают»?

«Я уверен, что будущее 
за социализмом. Но у нас, 
когда говорят о социализ-
ме, почему-то сразу пред-
ставляют 1973 год, Москва, 
магазин, очереди. Соци-
ализм, как и капитализм, 
может быть очень разным. 
Например, как в Китае - 
рыночным... Но диктовать 
– уже не мое дело. Скорее, 
ваше. 40-50-летние долж-
ны спорить и определять, 
какая идеология нужна. А 
мою, советскую, я все рав-
но считаю самой правиль-
ной – с ее интернациона-
лизмом, справедливостью, 
вниманием к человеку... 
Мне говорят: этого в реаль-
ности не было. Слушайте, к 
этому хотя бы стремились. 
Ну, придумайте свою, луч-
ше».

Карен Шахназаров,
 кинорежиссёр, директор 

«Мосфильма». 

«… Мы сегодня в Рос-
сии бедны пролетариа-
том. Как-то выветрилось 
это звание. Стоять у стан-
ка никто не желает. Моло-
дые люди в большинстве 
своем хотят быть преуспе-
вающими менеджерами, а 
вот стоять у станков — упа-
си Бог. С какой стати?! Се-
годня это даже, можно ска-
зать, в какой-то мере уни-
зительно... Когда я был мо-
лодым, то гордился тем, 
что в анкете в графе «соци-
альное положение» писал 
«рабочий». И представь-
те, я чувствовал себя ари-
стократом. Сегодня, чтобы 
быть аристократом, нужно 
быть приближенным к бан-
кирам, к этому финансово-
му миру, не совсем чисто-
му, на мой взгляд. В резуль-
тате либеральных рыноч-
ных реформ российская 
оборонная, да и не толь-
ко, промышленность лиши-
лась многих тысяч квали-
фицированных рабочих и 
инженерных кадров. А вот 
США и Европу мы обогати-
ли этими самыми профес-
сиональными кадрами». 

Борис Черток, 
соратник Королёва,

 академик. 

Россиянки запрашива-
ют зарплату на 23 тыс. руб. 
меньше, чем мужчи-ны, и 
разница достигает 42%. Как 
оказалось, чем старше со-
искательницы, тем выше 
разница в зарплатных ожи-
даниях. Россиянки от 41 до 
50 лет просят в среднем 38 
тыс., или на 62%, меньше, 
чем мужчины в том же воз-
расте. При этом девочки 
14–18 лет рассчитывают на 
жалованье лишь на 5 тыс. 
ниже, чем их сверстники.

 По словам экспертов, 
причины такой разницы в 
том, что женщины мень-
ше нацелены на карьерный 
рост и им требуется совме-
щать уход за детьми и бы-
товые обязанности с рабо-
чими. 

Так жить нельзя!     Советский Союз -  
второе место!  2 апреля 2024 года акаде-

мик Роберт Искандрович Ниг-
матулин выступил на Москов-
ском экономическом форуме 
с докладом на тему «Что бы я 
сделал, если бы был директо-
ром России?» Ученый обратил 
внимание всех присутствую-
щих на две главные негатив-
ные тенденции в развитие 
России. Первая из них - это 
крайне низкие доходы у боль-
шинства россиян.

« Ну вот что-то только в 
2023-м подскочило, но это 
всё благодаря всяким воен-
ным делам, а в общем, по 
сути, дела нету. И второе, 
что «ужасное» для меня, 
— это депопуляция населе-
ния - полмиллиона в год. 
Так жить нельзя! Ну, в кон-
це концов, наш народ дол-
жен же сказать власти - так 
жить нельзя!»

Далее академик озвучил 
свой план действий, который 
он стал бы осуществлять для 
улучшения ситуации в России.

- Отказ от бюджетного пра-
вила и рост инвестиций в эко-
номику страны на 5–7% в год, 
даже несмотря на низкую эф-
фективность и рост инфля-
ции.

- Изменения в кадровой 
политике: «опора на специа-
листов, а не на менеджеров».

- Рост затрат на научно-
технологическое развитие 
(НТР) с нынешних 5% ВВП 
должно быть увеличено до 
10%.

- Прежде всего уделять 
внимание подготовке инжене-
ров, а не менеджеров.

- В течение ближайших 
пяти лет вдвое увеличить 
бюджетные расходы на обра-
зование, науку и культуру.

Также, по мнению Нигма-
тулина, надо снизить налоги 
на производство а на всякого 
рода «торгашей», банки - нао-
борот увеличить!

Учёный считает, что про-
грессивная шкала налогов 
должна перенести центр тя-
жести с малого и среднего 
бизнеса на большие, исклю-
чительно большие доходы су-
пербогатых граждан России! 
И конечно же, по мнению Ниг-
матулина, надо увеличить 
долю налогов, которая посту-
пает регионам.

«Доля доходов регионов 
относительно Москвы в 3 

раза меньше. Ну почему это 
так?!» — недоумевал Нигма-
тулин.

Высказал своё мнение учё-
ный и о том, какой должна 
быть минимальная месячная 
зарплата у россиян

«Я на каждом экономи-
ческом форуме говорю, но 
у нас это не воспринимает-
ся. Ведь это тоже простые 
вещи - везде, где я был, ми-
нимальная зарплата - это 
1000 литров бензина. Вот 
тогда мы наш народ припод-
нимем! Народ наш надо при-
поднимать! Доходы 95% на-
селения должны вырасти с 
45 % и до, хотя бы, 60%.»

Нигматулин убёждён, что 
покупательский спрос должен 
умеренно опережать возмож-
ности производства, - всё это 
будет только способствовать 
развитию экономики.

По словам учёного, вторая 
чрезвычайно актуальная про-
блема в России - демографи-
ческая.

«Мы же в катастрофе! 
Полмиллиона в год у нас па-
дает население, падает рож-
даемость - она ниже чем во 
Франции. Не надо говорить, 
что там везде в Европе пло-
хо. Ничего подобного - у нас 
хуже всех!»

По мнению Роберта Искан-
дровича, среди мер для повы-
шения рождаемости в стране 
должно быть введение нало-
га на бездетность и програм-
ма иммиграции из стран быв-
шего СССР.

И в заключении своего вы-
ступления академик подчер-
кнул следующее:

«Надо выйти из пле-
на мнимых экономических 
успехов. Ну что мы всегда 
хвалим наше правительство 
и президента? Я с уважени-
ем отношусь к президенту, 
желаю ему успехов, но все 
время нельзя хвалить. Пото-
му что, если вы будете все 
время хвалить, это развра-
щает власть».

К здравым мыслям и иде-
ям уважаемого в нашей стра-
не учёного и настоящего па-
триота России, каковым явля-
ется Роберт Искандрович Ниг-
матулин, нашему правитель-
ству и президенту стоило бы 
прислушаться...

Окно в историю

Заждались!

Разрыв
Факт

Судя по всему, по всем 
признакам, что-то такое гото-
вится. Я думаю, что нам нуж-
но давать по зубам, и сейчас 
готовится обстановка, подго-
товка сил и средств. Насту-
пление, которое заранее из-
вестно, где оно будет, каки-
ми силами, с какими целями 
и задачами, в каком месте бу-
дет проходить оно – такое на-
ступление обречено на про-
вал.

Поэтому я твердо уверен, 
что такое наступление бу-
дет и будет оно где-то в нача-
ле лета. Потому что времени 
на подготовку такой операции 
нужно несколько месяцев, а 
по всем формальным призна-

кам я вижу, что такое идет. 
Подготовка наступления идет, 
идет зачистка противовоз-
душной обороны, идет подго-
товка к принятию на вооруже-
ние новых видов оружия, об-
ладающих дополнительной 
мощностью – трехтысячные 
бомбы,  для чего, кроме как 
пробивать такую оборону? Ну 
а все остальное – уже за ка-
дром. Интересный момент 
– ракета Х-69 появилась, это 
по сути наш российский ана-
лог британской Storm Shadow 
– крылатая ракета для такти-
ческой авиации».

Константин Сивков,
 полковник, 

военный эксперт.

«...У нас происходит полный разрыв слов и дел. Все говорят 
об инновациях, но при этом не делается ничего, чтобы эти ло-
зунги начали осуществляться....» 

Сергей Капица, 
физик, просветитель.

«Неэффективная» плано-
вая экономика удерживала 
второе место в мире, как ми-
нимум, с 1960 по 1979 год по 
данным МВФ и Всемирного 
Банка. Например, в 1960 году 
советский ВВП в текущих це-
нах оценивался в 236 мил-
лиардов долларов, что в три 
раза больше, чем у Велико-
британии, занимавшей третье 
место. Из этого можно сде-
лать вывод, что экономика 
СССР вышла на второе место в 
мире гораздо раньше 60-х го-
дов, поскольку смогла нако-
пить большой отрыв от бли-
жайшего соперника. Тем не 
менее, оценки по более ран-
ним периодам расходятся, и 
поэтому не приводятся.

Пройдя пик экономическо-
го развития в 1976 году с ре-
зультатом в 940 миллиардов 
долларов, к началу восьми-
десятых годов экономика на-
чала замедление из-за ввода 
рыночных элементов. Стра-
на опустилась на третье ме-
сто в мире. Летом 1983 было 
выпущено постановление о 
«расширении прав предприя-
тий», а уже в декабре пленум 
ЦК КПСС наметил переход на 
«интенсивный путь развития 
и радикальную реформу эко-
номики».

Через год половина пред-
приятий промышленности, 

многие предприятия транс-
порта, а также сфера услуг 
перешли на хозрасчётные от-
ношения, которые позволяли 
самостоятельно формировать 
план, фонды развития произ-
водства и заработной платы 
без учёта централизованного 
плана. Это привело к дезор-
ганизации и снижению произ-
водства, многие предприятия 
начали увеличивать заработ-
ную плату без привязки к ро-
сту производительности тру-
да, а также перешли на про-
изводство более прибыльных, 
но не необходимых стране то-
варов.

Последний гвоздь в совет-
скую экономику был забит 1 
января 1987 года, когда была 
отменена госмонополия на 
внешнюю торговлю, что при-
вело к вывозу многих товаров 
и сырья из страны. Тогда же 
начался резкий спад промыш-
ленного производства, товары 
первой необходимости стали 
дефицитом, а в партии нача-
лись первые разговоры о пе-
реходе от «рыночного социа-
лизма» к полноценной рыноч-
ной экономике. К концу 1987 
года СССР опустился на пя-
тое место в мире, и ещё через 
год на седьмое, где и оставал-
ся до развала с ВВП около 800 
млрд. долларов.

На встрече с работника-
ми одного из тепличных ком-
плексов в Ставропольском 
крае президент Путин радост-
но сообщил, что благодаря та-
кому прекрасному инструмен-
ту как ипотека, современная 
Россия строит жилья больше, 
чем РСФСР: «Рекорд абсолют-
ный».

Отрадно, что спустя 32 
года после разрушения Совет-
ского Союза в стране наконец-
то могут строить больше. Но, 
видимо, никто президенту не 
докладывал, что в конце про-
шлого года свыше 70 миллио-
нов квадратных метров ново-
го построенного жилья пусто-
вали, а готовые квартиры по-
рой годами дожидаются поку-
пателей. Представители вла-
сти также не раз заявляли, 
что даже при нулевой став-
ке ипотеку не смогут осилить 
40% российских семей.

В начале года издание «Га-
зета.ru» сообщило: аналитики 
посчитали, что среднестати-
стическому россиянину нуж-
но работать и копить на одно-
комнатную квартиру 86 меся-
цев, или чуть больше 7 лет, а 
самая недоступная однушка в 
Москве, «здесь она стоит 164 
месячные зарплаты, или поч-
ти 14 лет непрерывной рабо-
ты (при условии, что отклады-
вается полная зарплата)».

Ну и всякие мелочи, ко-
торых в «отсталом» СССР не 
было: 20-30 лет кабалы, ког-
да львиную долю своих дохо-
дов семья отдает банкам, по-
стоянный страх не вписаться 
в рынок и остаться без кры-
ши над головой (тысячи се-
мей ежегодно теряют ипо-
течные квартиры), обманутые 
дольщики, чёрные риэлторы и 
прочие прелести «рынка не-
движимости».

А так да, победили Совок! 
Обогнали. Рекорд поставили. 
И так какой рекорд россий-
ского капитализма ни возь-
ми. Агрохолдинги хвастаются 
рекордными урожаями и ре-
кордной выручкой от импор-
та своей продукции, чувстви-
тельно дорожают продукты 
для обычного российского по-
требителя. Вылавливается ре-
кордное количество рыбы, но 
рыбы мы едим всё меньше. 
Пухнут от денег банки, пусте-
ют карманы и кошельки тру-
дящегося большинства.

Тем, кто создает передач-
ки вроде «Время-вперёд!» 
и «Сделано у нас» самим не 
смешно, когда они выдают 
частные успехи отечествен-
ных капиталистов за признаки 
благополучия всего россий-
ского народа?

Е. Савельев

За три довоенные пяти-
летки в СССР были введены в 
строй 9 тысяч промышленных 
объектов. В среднем за год 
появлялось 600 новых круп-
ных предприятий-гигантов 
машиностроения, металлур-
гии, энергетики. Благодаря 

этому объём продукции ма-
шиностроения возрос за пол-
тора довоенных десятилетия 
в 30 раз, производство элек-
троэнергии — в 24 раза, объём 
продукции нефтяной и хими-
ческой промышленности — в 
17,5 раза. 
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80 лет в неизвестности…

Гуляешь без намордника – штраф!

Се путь, им предлежащий…

День рождения Ильича

Автобусный маршрут в Рус-
скую Луговую проходит через 
особняком стоящий микро-
район, который называется 
«Совхоз». В советское время 
здесь действительно был пол-
ноценный совхоз. Он специа-
лизировался на выращивании 
свиней, их было порядка 1000 
голов, и на производстве мо-
лока, здесь была ферма на 
200 голов КРС. Совхоз полно-
стью обеспечивал себя кор-
мами благодаря наличию по-
севных площадей. В 1989 году 
совхоз вошел в состав Волж-
ского электромеханического 
завода как структурное под-
разделение. 

В названии улиц микро-
района, застроенного частны-
ми домами, определялось на-
правление деятельности жи-
телей. Здесь были улицы Со-
вхозная, Тимирязева и дру-
гие «сельскохозяйственные» 
улицы. Микрорайон обладал 
развитой инфраструктурой. 
Здесь был совхозный клуб, 
была начальная школа, сад-
ясли и, не поверите, обще-
ственная баня. 

Но в 90-е годы все рухну-
ло. На содержание всей этой 
«роскоши» перестало хватать 
денег. Центральной улицей 
здесь является улица Совхоз-
ная, по которой ходит авто-
бус, а все прилегающие ули-
цы, ответвления от Совхоз-
ной, стали непролазными, по 
ним, что называется, ни про-
ехать, ни пройти. Зимой в ве-
чернее время по улице Со-
вхозной страшно идти. Есть 
решение суда, обязывающее 
администрацию сделать ис-
кусственное освещение и 
проложить благоустроенные 
пешеходные пути ― тротуары. 
Решение суда было вынесено 
в 2017 году, но воз и ныне там. 

В начале 1980-х годов из со-
вхоза в сторону Русской Луго-
вой была продлена асфальти-
рованная дорога, которая сое-
динила Русскую Луговую с го-
родом. Председателем гори-
сполкома в то время был Вик-
тор Иванович Гаврилов, кото-
рого до сих пор с благодарно-
стью вспоминают старожилы. 

В начале 1970-х годов в 
Волжске заработал ВЭМЗ ― 
ближайшее к Русской Луговой 
крупное предприятие, и мно-
гие жители Луговой и совхо-
за стали там работать. Руко-
водство завода помогало жи-
телям решать вопросы с бла-
гоустройством отдаленных от 

города микрорайонов. 
Скоро все мы в очередной 

раз будем праздновать День 
Победы. Жители Русской Лу-
говой и совхоза свято чтят па-
мять земляков, ушедших и не 
вернувшихся с войны. Всего 
из города Волжска в годы во-
йны было мобилизовано 6750 
человек. Из них 3800 с во-
йны не вернулись. Населе-
ние Русской Луговой на 1 ян-
варя предвоенного 1940 года 
составляло 483 человека. На 
мемориальной доске на обе-
лиске в честь павших героев, 
установленном в Русской Лу-
говой жителями, 118 фами-
лий! 118 человек из 483 жив-
ших в Луговой не вернулись с 
фронта! 

На этой мемориальной до-
ске много повторяющихся фа-
милий. Ивановы, Яшины, Кры-
ловы, Комковы… Велико тог-
да было единство народа, це-
лыми династиями уходили на 
фронт, защищать свою Роди-
ну, своих детей от напавших 
на Советский Союз фашистов. 
Многие годы за обелиском 
следил и ухаживал Николай 
Иванович Яшин. Сам фронто-
вик, он считал своим долгом 
поддерживать память о не 
вернувшихся с фронта зем-
ляках, отдавал частичку души 
мемориалу. 

В 90-е годы совхоза как хо-
зяйствующей единицы не ста-
ло. Некогда совхозные зем-
ли вдоль Русской Луговой от-
даны под строительство част-
ного жилья. Микрорайон раз-
растается, сейчас здесь про-
живает не менее полутора ты-
сяч человек. Люди здесь жи-
вут дружно. Своими сила-
ми жители устроили детскую 
площадку и хоккейную короб-
ку. Особую симпатию вызыва-
ет то, как здесь чтят память 
о фронтовиках. Время берет 
свое, ушел из жизни Нико-
лай Иванович Яшин, обветшал 
обелиск. Жители на собран-
ные деньги сделали новый 
обелиск из нержавеющей ста-
ли, увенчанный пятиконечной 
красной звездой. Ежегодно в 
День Победы жители собира-
ются у этого обелиска на ми-
тинг и отдают дань памяти ге-
роям Великой Отечественной.

В прошлом году я присут-
ствовал на этом мероприятии, 
и ко мне подошел бывший ра-
ботник ВЭМЗа Юрий Ивано-
вич Комков. Он рассказал мне 
историю своего деда, которо-
го мобилизовали в 1941 году. 

В 1942-ом от деда переста-
ли приходить письма, а вско-
ре он был объявлен пропав-
шим без вести. Воевал дед 
Юрия Ивановича под Ленин-
градом, на знаменитых Се-
нявинских высотах, в районе 
Колпино, возле железной до-
роги Москва-Ленинград. Там 
в течение трех лет советские 
войска держали оборону. Эта 
окопная война унесла десят-
ки тысяч жизней. Деда звали 
Егор, по православному Геор-
гий, он родился в 1901 году, у 
него было двое детей. Как го-
ворят, война не заканчивает-
ся, пока не похоронен послед-
ний павший солдат. На Сеня-
винских высотах работают по-
исковые отряды. Один из них в 
2021 году обнаружил останки 
четырех бойцов, у одного из 
которых была патронная гиль-
за с вложенным листочком с 
текстом: «Марийская АССР, 
Волжский район, деревня Рус-
ская Луговая, Комков Геор-
гий Максимович». Так Комко-
вы узнали, где лежит их дед.

Я пообещал Юрию Ива-
новичу, что ближе к Дню По-
беды мы с ним встретимся, 
и он мне расскажет о судьбе 
деда более подробно, чтобы 
я мог написать об этом в га-
зету. Но 11 апреля этого года 
Ю.И.Комков скоропостижно 
скончался. Чтобы выполнить 
свое обещание, я встретился 
с его сыном Иваном, который 
дал телефон сестры отца. Она 
лично ездила в Ленинград-
скую область к поисковикам 
и рассказала мне много инте-
ресного про боевой путь сво-
его деда. 

На странице поискового 
отряда в социальной сети по-
явились золотые слова: «Мы 
здесь ради этого! Ради этого 
ИМЕНИ! Имени Великого че-
ловека! Красноармеец Ком-
ков Георгий Максимович про-
пал без вести в далеком 1942 
году, а на самом деле герой-
ски погиб в бою в очередной 
огненной атаке с одной целью 
― спасти умирающий город, 
спасти Великую страну. 

Вечная память и вечная 
слава защитнику Ленингра-
да Комкову Георгию Макси-
мовичу, 1901 г.р., урожен-
цу деревни Русская Луговая 
Волжского района Марий-
ской АССР».

Вечная слава и вечная 
память всем, кто защищал 
Родину! 

Николай Семенов 

Продолжение на странице 6

22 апреля день рожде-
ния Владимира Ильича Лени-
на ― отца-основателя перво-
го в мире социалистического 
государства и одного из вели-
чайших мыслителей и поли-
тиков, каких знало человече-
ство!

Ленин создал партию но-
вого типа, которая сумела вы-
тащить полумертвую, распав-
шуюся Российскую империю 
из тяжелой войны. И мирно, 
на Съезде, объединить ее в 
Союз Советских Социалисти-
ческих Республик. Именно 
тогда и была заложена основа 
Победы над нацизмом и поко-
рения Космоса.

Следует понимать и то, что 
Ленин был гениальным такти-

ком. За несколько лет пред-
ложил четыре варианта поли-
тики: от военного коммуниз-
ма, продразверстки, продна-
лога до НЭПа. Причем НЭП су-
мел создать условия, при ко-
торых примирились государ-
ственная и частная форма 
собственности под контролем 
партии большевиков. Сегодня 
опыт ленинской политики яв-
ляется чрезвычайно актуаль-
ным!

В наши дни необходи-
мо все сделать, чтобы на но-
вом витке исторической спи-
рали продолжить ленинскую 
модернизацию. И мирно, де-
мократично вывести стра-
ну из тяжелого системного  
кризиса!

В Марий Эл за выгул со-
бак без поводка и намордни-
ка будут штрафовать. Государ-
ственное собрание на 45-ой 
сессии приняло закон в обла-
сти административных право-
нарушений, инициированный 
прокурором республики.

Законом вводится ответ-
ственность за нарушение тре-

бований к содержанию до-
машних животных. Так, за вы-
гул собак без ошейника и по-
водка (для крупных собак ещё 
и без намордника), за выгул 
собак на детских и спортив-
ных площадках, пляжах, тер-
риториях социальных учреж-
дений, за выгул собак недее-
способными людьми и пьяны-
ми предусмотрен штраф от 1 

до 3 тысяч рублей. За повтор-
ное нарушение штраф соста-
вит 5 тысяч рублей.

Владельцу агрессивной 
собаки тоже могут выписать 
штраф от 4 до 5 тысяч рублей, 
если он вовремя не пресёк 
действие животного и чело-
век пострадал без вреда для 
здоровья.

Каждый из нас может рас-
сказать немало случаев аб-
сурдных, противоречащих 
здравому смыслу решений 
чиновников, подчас взаимо-
исключающих друг друга. Но 
есть случаи ― просто за гра-
нью. Именно с таким стол-
кнулись жители одного из са-
мых известных сел Волжского 
района ― Алексеевского.

Испокон веку жители при-
выкли ездить в свое село по 
яльчинской дороге вдоль озе-
ра, огибая Большой Яльчик и 
дальше на восток, через лес. 
И всегда эта дорога была не 
ахти какой, но она была, и ей 
пользовались все ― и жители, 
и чиновники, и лесничие, и 
пожарные… Но теперь ― нет, 
по этой дороге ездить запре-
щено. Потому что «Марий Чо-
дра»!

Сотни тысяч лет стоят яль-
чинские леса, тысячи лет 
здесь живут люди. И все это 
время марийский лес ― ма-
рий чодра ― обходился без 
надзирающей структуры ― 
«Марий Чодра». Лес кормил, 
давал кров ― и делал это безо 
всяких инструкций и разре-

шений. До 1985 года.
В 1985 году был основан 

Национальный парк «Марий 
Чодра». Городскому жителю 
трудно судить о его деятель-
ности. Лично для меня все 
мое знание о национальном 
парке ограничилось баннера-
ми вдоль дорог. Для меня он 
был как суслик в кино ― он 
есть, но я его не вижу. Зубров 
и антилоп в наших лесах точ-
но не появилось. Зато появи-
лось другое: в 90-е за въезд 
на Яльчик, на котором всю 
жизнь купались бесплатно, 
стали брать деньги. По мое-
му мнению, деньги эти шли 
на свои какие-то нужды. На 
Яльчике не менялось ниче-
го. Собственно, объехать эти 
«посты», собирающие деньги, 
было совсем не сложно. Поэ-
тому особо никто и не роптал 
― все равно не платили.

Хочется верить, что какая-
то деятельность парком «Ма-
рий Чодра» велась. Но несмо-
тря на эту завуалированную 
деятельность, в озерах Глу-
хое и Конан-Ер было выявле-
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но содержание тяжёлых ме-
таллов в мышцах рыб, скло-
ны оказались сильно вытоп-
таны, с них исчезла травяни-
стая растительность, это при-
вело к эрозии берегов. Озера 
быстренько закрыли для по-
сещения. Напомню, озеро Глу-
хое, как и Яльчик, расположе-
но недалеко от села Алексе-
евское.

29 июля 2023 года прои-
зошла трагедия. Ураган, про-
несшийся по берегу Яльчика, 
унес жизни восьмерых отды-
хающих на берегу озера лю-
дей, в том числе детей. Тра-
гедия страшная. Одним из 
ее неочевидных последствий 
стало… перекрытие и введе-
ние полного запрета на про-
езд по яльчинской дороге до 
села Алексеевское. Некий за-
прет существовал и до этого, 
но он, как часто бывает, ком-
пенсировался его неиспол-
нением. Сейчас же проезд 
в село стал возможен толь-
ко через село Эмеково, а да-
лее через поля, по буеракам и 
грунтовке. 

Полевая дорога в дождли-
вую и зимнюю погоду совер-
шенно непролазная. Ситуация 
абсурдная: в селе расположе-
на база отдыха. Своим клиен-
там сотрудники базы терпе-
ливо объясняют, как добрать-
ся до места по полевым доро-
гам, обязательно добавляя, 
что если застрянете в полях ― 
звоните, приедем, вытащим.

Жители деревни крайне 
недовольны ограничением их 
возможности передвижения. 
Но в ответ на все жалобы чи-
новники неизменно включа-
ют свою волынку: «Земель-
ный участок, ведущий от ав-
тодороги общего пользования 
межмуниципального значения 
Яльчик ― село Алексеевское 
находится в постоянном бес-
срочном пользовании ФГБУ 
«Национальный парк «Марий 
Чодра».

Надо сказать, что через 
национальный парк пролега-
ет не только дорога на Алек-
сеевское. По территории пар-
ка проходит и трасса А295 
Йошкар-Ола — Зеленодольск 
— автодорога М-7 «Волга» и 
железная дорога Зелёный Дол 
— Яранск. Следует полагать, 
что руководство «Марий Чо-
дра» их тоже перекроет? Или 

все же руки коротки останав-
ливать федеральную трассу и 
железную дорогу ― сразу же 
по шаловливым ручкам и по-
лучат. А село Алексеевское ― 
не федеральная трасса, здесь 
ответку ждать не приходится. 
Им можно и пренебречь, и по-
издеваться над его жителями. 

ФГБУ «Марий Чодра» ― 
меньше 40 лет. Селу Алексе-
евское ― не менее 350. Здеш-
нюю церковь ― Покровский 
храм ― в 1671 году основал 
монах Раифского монастыря 
иеромонах Алексий. В совет-
ские годы церковь была за-
крыта, сейчас она возрожда-
ется, в цокольном этаже идут 
службы. Настоятель храма 
― протоиерей Владимир Ле-
гач. Отец Владимир ― один 
из тех, кто не желает мирить-
ся с произволом руководства 
национального парка. Он, как 
и все местные жители, рату-
ет за восстановление прямой 
связи с «большой землей», за 
разблокирование яльчинской 
дороги. И не ограничивается 
словами, а ратует действен-
но. Своими силами, исполь-
зуя доступную механизацию, 
настоятель храма расчищает 
и приводит в порядок дорогу. 

Но ― инициатива наказуе-
ма. За свое подвижничество 
отец Владимир несколько раз 
подвергался административ-
ным штрафам, техника, ко-
торая использовалась на ре-
монте дороги, была арестова-
на. Священнослужителю при-
шлось в суде долго и упор-
но отстаивать свою невино-
вность. Человек, который не-
сет в народ святое слово свя-
той церкви, покусился на еще 
более святое ― на право бес-
срочного пользования яль-
чинским лесом ФГБУ «Марий 
Чодра»!

При вмешательстве депу-
тата Государственной Думы 
Сергея Ивановича Казанко-
ва прокуратура взяла на кон-
троль вопрос «обеспечения 
транспортной доступности 
жителей села Алексеевское». 
Решением Волжского город-
ского суда прекращено адми-
нистративное дело в отноше-
нии Легача В.И. Но главный 
вопрос пока не решен ― яль-
чинская дорога в Алексеев-
ское до сих пор закрыта.

 Анастасия Мельникова  

Се путь, им предлежащий…

Голос народа

Факт

Проезд Марата
Город Волжск в названиях улиц

Улица Леваневского, упи-
раясь в улицу Щорса, закан-
чивается анфиладой старых 
красивых домов сталинской 
постройки. В их архитектур-
ном облике чувствуются готи-
ческие мотивы и строгая се-
верная красота «сталинско-
го ампира». Огорожены они 
были ажурными металличе-
скими заборчиками и утопа-
ли в зелени. В одном из этих 
домов ― № 5 по Леваневского 
― некогда располагался один 
из самых популярных и посе-
щаемых магазинов ― гастро-
ном № 27 Волжского горторга. 
В народе его так и называли ― 
«двадцать седьмой». В другом 
крыле располагалась аптека. 
Магазин сейчас сохранился в 
сильно урезанном виде, здесь 
же приютилась нотариальная 
контора.

От «двадцать седьмого», 
строго на запад, начинает-
ся небольшая улочка, кото-
рая во времена становления 
Марбумкомбината, не удосто-
илась даже названия «улица». 
Это улочка с примечательным 
необычным названием ― про-
езд Марата. Ведет она нас к 
улице Карла Маркса и выходит 
к некогда поликлинике Мар-
бумкомбината, сейчас фили-
алу городской поликлиники. 
В советские времена здесь, 
на проезде Марата, распола-
гался один из самых уважае-
мых волжанами медицинских 
стационаров ― медсанчасть 
Марбумкомбината, от которой 
сейчас избавились, полно-
стью снеся здание. Здесь же 
располагался главный въезд 
в автохозяйство Марбумком-
бината, огромный гараж под 
открытым небом ― значимая 
часть огромного механизма 
бумажного комбината, кото-
рый ценой неимоверных уси-
лий строила вся советская 
страна. Проезд Марата ― это 
некая граница между техни-
ческими службами Марбума и 
«Аварийным поселком» ― жи-
лым массивом из деревянных 
двухэтажных домов, в кото-
ром жили работники Марбум-
комбината.

Кто же такой этот Марат, 
чье имя советские архитек-
торы решили нанести на кар-
ту Волжска? Жан-Поль Марат 
(фр. Jean-Paul Marat) родил-
ся 24 мая 1743 года в Швей-
царии. Он получил хорошее 
образование в доме отца, до-
вольно известного врача. По-
теряв родителей, зарабаты-
вал на жизнь уроками и вра-
чебной практикой, переезжая 
из города в город. Был вра-
чом и работал при дворе гра-
фа Д’Артуа, будущего коро-
ля Франции Карла X. У Марата 
была степень доктора меди-
цины, однако же те, кто читал 
его работы об огне и электри-
честве, вынуждены были при-
знать, что он был искушен во 
многих областях науки.

Взятие Бастилии 14 июля 
1789 года стало переломным 
моментом в жизни француз-
ского врача Жан-Поля Ма-
рата. Два месяца спустя вы-
шел первый номер газеты 
Марата «Друг народа», мгно-
венно ставшей сверхпопу-
лярной. Парижские бедняки-

санкюлоты разбирали лист-
ки, в которых писалось, прав-
да, больше не о друзьях на-
рода, а о его врагах. Изда-
тель и главный автор газеты 
призывал к расправе над бо-
гачами, требовал ограничить 
максимально возможный раз-
мер имущества, то есть рато-
вал за «уравниловку». Конеч-
но, такие призывы встречали 
поддержку у бедноты, кото-
рая и самому Марату присво-
ила титул Друг народа.

Статьи в этой газете не 
были отвлечённой публици-
стикой. Наряду с рассуждени-
ями о революционном поряд-
ке во Франции вообще, «Друг 
народа» регулярно публико-
вал обвинения против кон-
кретных людей, бывших, по 
мнению Марата, врагами ре-
волюции и заговорщиками. 
Несмотря на то, что конкрет-
ные доказательства появля-
лись в статьях нечасто, ре-
волюционный трибунал ре-
гулярно выносил смертные 
приговоры — вердикты опира-
лись только на газетные мате-
риалы.

Популярный журналист 
легко избрался от Парижа в 
Конвент, где возглавил край-
не революционную партию 
монтаньяров. В среде депута-
тов Марат выискивал заговор-
щиков. Десятки парламента-
риев отправились на гильо-
тину. Сколько незадачливых 
французов попали на гильо-
тину после разоблачений на 
страницах «Друга народа», 
подсчитать невозможно. Сво-
ей целью Марат видел обнов-
ление общества, для чего не-
обходимо было, по его мне-
нию, всего лишь казнить де-
сяток тысяч изменников.

Умеренные депутаты-
жирондисты в апреле 1793 
года попытались отправить 
Марата в тюрьму. Но револю-
ционный суд единогласно его 
оправдал, и Друга народа с 
триумфом принесли на руках 
домой обновляемые им пари-
жане. Крайними в этой ситу-
ации оказались сами жирон-
дисты, количество которых 
начало быстро сокращаться 
— гильотина работала без пе-
ребоев.

Отомстить Марату реши-
ла 25-летняя провинциаль-
ная дворянка Шарлотта Кор-
де. Её политические пристра-
стия были довольно размыты: 
будучи республиканкой, она 
очень болезненно встретила 
известие о казни короля Лю-
довика XVI. Шарлотта вовсе 
не была сторонницей жирон-
дистов. Она встречалась все-
го лишь с двумя представи-
телями этой партии, причём 
только чтобы осуществить за-
думанный план. У одного из 
беглых депутатов она попро-
сила рекомендательные пись-
ма и отправилась с ними в Па-
риж. 

13 июля 1793 года Корде 
купила в Пале-Рояле кухон-
ный нож и спрятала его под 
корсет. Там уже находились 
её «Обращение к французско-
му народу» с объяснением по-
ступка и свидетельство о кре-
щении. Трижды в этот день 
она пыталась попасть к Ма-
рату под предлогом раскры-

тия заговора жирондистов в 
провинции. Наконец, вечером 
Корде добилась аудиенции. 
Друг народа принял посети-
тельницу, сидя в ванне, кото-
рая облегчала его страдания 
от экземы. Он начал читать 
сочинённый Шарлоттой «до-
нос», девушка присела рядом 
с ванной, якобы чтобы соста-
вить список заговорщиков, и 
дважды вонзила нож под пра-
вую ключицу жертвы. Марат 
умер почти мгновенно.

Убийцу чуть не растерза-
ли прямо на месте. Сильно 
потрёпанную арестантку до-
ставили в тюрьму. А уже че-
рез 4 дня она предстала пе-
ред революционным трибуна-
лом. Корде не пробовала за-
щищаться и полностью при-
знала свою вину. Присяжные 
единогласно приговорили её 
к смерти.

В стране возник культ Дру-
га народа. Тело его захорони-
ли в Пантеоне, а сердце по-
местили на почётное место в 
зале заседаний Якобинского 
клуба. Гору Монмартр переи-
меновали в Монмарат, а бю-
сты убиенного продавались 
почти так же бойко, как неза-
долго до того его газета.

Память о борце с кон-
трреволюционными заговор-
щиками свято хранилась в 
СССР. Сразу после Октябрь-
ской революции, по указа-
нию В.И.Ленина, в Симонов-
ском районе Москвы устано-
вили памятник Марату, про-
стоявший до 1936 года. В его 
честь был назван самый боль-
шой линейный корабль, флаг-
ман Краснознаменного Бал-
тийского флота ― линкор 
«Марат».

В Москве существовали 
Большой и Малый Маратов-
ские переулки (ранее Курба-
товы, ныне Ордынские), на-
званные по кондитерской фа-
брике имени Марата (с 1971 
года объединена с фабрикой 
«Рот Фронт»).

В Санкт-Петербурге есть 
улица Марата. Улица в честь 
пламенного якобинца есть 
также в Нижнем Новгороде, 
Новороссийске, Новосибир-
ске, Пензе, Севастополе, Вол-
гограде, Курске, Калинин-
граде, Екатеринбурге, Ом-
ске, Иркутске, Красноярске, 
Ижевске, Перми, Ульяновске, 
Минске, Мурманске, Туле, Ка-
луге, Уфе, Челябинске и др.

Сергей Поваров, 
старожил Волжска, 
ветеран КПСС-КПРФ

Уважаемые волжане! 
17 апреля состоялось вы-

ступление главы администра-
ции городского округа «Город 
Волжск» с отчетом о рабо-
те администрации города за 
2023 год. По итогам этого от-
чета депутаты городского со-
брания признали работу чи-
новников «удовлетворитель-
ной», исходя всего из двух 
предложенных критериев ― 
«удовлетворительно / неудо-
влетворительно». Депутаты-
единороссы ознаменовали от-
чет мэра аплодисментами, 
переходящими в овации. 

«Голос Правды» предла-
гает жителям города самим 
оценить работу администра-
ции ― состояние дел в нашем 
городе. В приведенном ниже 
опросном листе ― 10 катего-
рий для оценки. Каждую из 

которых следует оценить по 
5-балльной шкале, где «1» ― 
самая низкая оценка, а «5» 
самая высокая. Также в раз-
деле «Для замечаний» можно 
изложить собственное мне-
ние о работе администрации, 
о болевых точках в инфра-
структуре города. 

Заполненные опросные 
купоны следует принести в 
Волжский райком КПРФ по 
адресу: ул. Ленина, 35, вход 
рядом с городским стадио-
ном, под красным знаменем. 
Также можно сфотографиро-
вать заполненный опросный 
лист и отправить на WhatsApp 
+7 906 138-18-25. Итоги опроса 
подведем в следующем номе-
ре «Голоса Правды». 

Купон для заполнения  
размещен на странице 7.

С января в доход государства изъяли имущество чиновни-
ков, не под-твержденное легальными доходами, на 130 млрд 
руб.
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Ухмылки канцеляристов

Провалы на новой площади

Опрос к «Голосу народа» на стр. 6

Нас топит – 
мы крепчаем?

Мои соседи, жители улиц 
Байдукова, Громова, Гагари-
на и других в частном секторе 
в городе Волжске ежегодно 
сталкиваются с подтоплени-
ем. Вода скапливается в под-
польных помещениях частных 
домовладений и на земель-
ных участках. 

По информации админи-
страции города причиной ско-
пления воды является сезон-
ное повышение уровня грун-
товых вод, их расположение в 
болотистой местности и засор 
в дренажной системе по отво-
ду талых и дождевых вод. 

Борьба со стихией тради-
ционно ложится на плечи жи-
телей. Спасение утопающих в 
Волжске давно уже преврати-
лось в дело рук самих утопа-
ющих. Решать свои проблемы 
каждый должен сам или вме-
сте с товарищами по несча-
стью. Поверьте на слово, за-
траты на это дело выходят не-
малые.

Но ведь администрация го-
рода наделена полномочиями 
по своевременной уборке тер-
риторий общего пользования, 
включающей в себя организа-
цию отвода талых вод, убор-
ку и очистку канав, трубо-
проводов и дренажей. В рам-
ках муниципальных контрак-
тов организации-подрядчики 
занимаются обслуживани-
ем объектов коммунально-
го хозяйства. Администрация 
определяет подрядчиков и 
осуществляет контроль за ка-
чеством выполняемых работ 

как заказчик. 
А вот спросить с админи-

страции за непринятие мер по 
своевременной замене, ре-
монту, уборке и очистке ка-
нав, трубопроводов и дрена-
жей, за завал землей или му-
сором дренажей водоотво-
дных канав, за несоблюде-
ние полномочий в сфере бла-
гоустройства территории го-
рода, влекущие негативные 
последствия в виде угрозы 
жизни и здоровья населения, 
вправе представительный ор-
ган муниципального образо-
вания, то есть депутаты, кото-
рых мы с вами сами выбира-
ем. Только вот на деле никто 
из местных депутатов спро-
сить с администрации не ре-
шается и не считает нужным 
привлекать чиновников к от-
ветственности. Такие «народ-
ные представители», похоже, 
считают, что их работа в ка-
честве депутата заключает-
ся лишь в том, чтобы едино-
гласно голосовать и одобрять 
подготовленные для них ре-
шения.

Пока мы все ― жители и 
избиратели ― не поймем, что 
только от нас самих зависят 
многие вопросы по жизнеобе-
спечению и благоустройству 
города, пока сами не пере-
станем выбирать «одобрям-
сов», ситуация не изменится.

     Оксана Аблязова, 
первый секретарь Комитета 

Волжского местного 
отделения КПРФ                          

Читаешь иногда ответы го-
родских чиновников, и воло-
сы дыбом встают ― какой же 
это бред сивой кобылы. Осо-
бенно это ощущение стало яв-
ным после того, как чиновни-
ков обязали отслеживать об-
ращения граждан в социаль-
ных сетях и отвечать на них.

В городе Волжске огром-
ная проблема ― снос разва-
лин деревянных домов, рас-
селенных по программе «Пе-
реселение граждан из ава-
рийного жилищного фонда». 
Ни один(!) из расселенных де-
ревянных домов не был сне-
сен цивилизованным спосо-
бом. Их всех банально сожг-
ли, периодически устраивая 
грандиозные пожары по все-
му городу. 

Развалины, оставшиеся 
после публичного аутодафе 
«деревяшек», режут глаз вол-
жан и вызывают недоумение, 
о чем горожане активно пи-
шут в городских группах в со-
циальных сетях. Вот один из 
таких постов (без купюр):

«Вопрос к администра-
ции города. Когда же нако-
нец начнется расчистка райо-
на Древкомбината. Вы приве-
зите сюда главу республики, 
и он наверняка выделит сред-
ства на вывоз этих развалин. 
Ведь уже смотреть тошно. По-
жарку снесли. Дома сгорели. 
И вся грязь лежит. Ее только 
трактором убирать».

Специально обученный ты-
кать кнопки в социальных се-
тях человечек ответил опера-
тивно от имени администра-
ции городского округа «Го-
род Волжск»: «Здравствуйте. 
Ваше обращение принято, ин-
формация о проблеме дове-
дена до ответственного ве-
домства. Ответ от специали-
стов поступит в ближайшее 
время в комментариях».

«Специалисты» отреагиро-
вали, и ответ от того же акка-
унта поступил, да еще какой: 
«В рамках программы «Пере-
селение граждан из аварий-
ного жилищного фонда на 
2019-2023гг.» денежные сред-
ства на снос аварийных домов 
не предусмотрены. В адрес 
Министерства строительства, 
архитектуры и ЖКХ Республи-
ки Марий Эл направлены пись-
ма для выделения денежных 
средств на снос аварийных 
домов. За счет средств город-
ского округа «Город Волжск» 

снесено 25 аварийных домов. 
Вопрос сноса аварийных до-
мов находится на контроле».

Всего четыре коротких 
предложения, а сколько в них 
вложено смысла! Действи-
тельно, волосы встают ды-
бом. Чиновник, ничтоже сум-
няшеся, сообщает, что по фе-
деральной программе день-
ги на снос аварийных домов 
не выделяются. Хотя именно 
об этом чиновника никто не 
спрашивал. Информация из-
лишняя, никчемная, к сути за-
данного вопроса отношения 
не имеющая и никак не сни-
мающая с администрации от-
ветственность за содержание 
муниципальной земли. 

Следующий перл о направ-
лении писем в Минстрой Ма-
рий Эл. Уважаемая админи-
страция, а в Спортлото пи-
сать не пробовали? Или уж, 
на худой конец, на Прямую 
линию президента? Как ваша 
писулька в министерство мо-
жет оправдать ваше нежела-
ние делать то, что вы обязаны 
делать в силу закона и Уста-
ва города? Нигде в законе об 
основах местного самоуправ-
ления и Уставе города Волж-
ска я не встречал приписки, 
что администрация должна 
работать, только если Мин-
строй выделит деньги из ре-
спубликанского бюджета. 

И позвольте спросить, к 
чему относится информация, 
о том, что снесено 25 домов за 
счет городского бюджета? Это 
сакральная цифра? Лимит, ко-
торый нельзя превысить? 25 
домов ― и все? Остальные 
развалины пусть стоят? Как 
это знание может помочь вол-
жанам?

По сути, лишь предложе-
ние «Вопрос сноса аварийных 
домов находится на контро-

ле» имеет хоть какое-то от-
ношение к существу заданно-
го жителями вопроса ― когда 
будет наведен порядок. Но не 
отвечает на него. Общая фра-
за ни о чем. Находится на кон-
троле ― словосочетание пу-
стое, бессмысленное, нико-
го ни к чему не обязывающее. 
«Маркелов находится на от-
сидке» ― это ясно и понятно. 
«Вопрос находится на контро-
ле» ― это не понятно никому.

Администрация города 
Волжска в полной мере овла-
дела искусством за круже-
вами канцеляризмов «замы-
лить» суть вопроса. А искус-
ством делать то, ради чего по-
ставлена ― увы, нет.

И невдомек ей, что прези-
дент Путин русским языком 
разъяснил, что наша эконо-
мика ― первая в Европе! Ад-
министрация Волжска это зна-
ние игнорирует. Она не слы-
шит, что прямым текстом го-
ворит им всенародно избран-
ный президент. Ей привычнее 
«денег нет, но вы держитесь 
там…». Интересно, хотел бы 
мэр услышать эту фразу при 
получении зарплаты, которая, 
в отличие от сноса «деревя-
шек», в бюджет города зало-
жена и выплачивается в пол-
ном объеме… 

Ну и особый привет едино-
россам – депутатам городско-
го собрания, которые из года 
в год сломя голову принима-
ют «пустой» бюджет, никак 
не отвечающий нуждам горо-
да. И при этом клеймят ком-
мунистов за некий преслову-
тый «популизм», когда наши 
депутаты пытаются продавить 
внесение в бюджет тех расхо-
дных статей, которые реально 
нужны городу.      

Александр Хусаинов

Первый секретарь Волж-
ского местного отделения 
КПРФ Оксана Аблязова вме-
сте с депутатами фракции 
КПРФ Собрания депутатов го-
рода Волжска Дмитрием Бу-
тузовым, Мариной Балагу-
ровской, Анатолием Васи-
льевым осмотрели недавно 
реконструированную и с та-
кой помпой разрекламиро-
ванную мэрией Центральную  
площадь. 

Работы по благоустрой-
ству площади за счет Феде-
рального бюджета на сумму 
94 млн.737 тыс. рублей были 
приняты комиссией от адми-
нистрации города в конце де-
кабря прошлого года, когда 
кругом лежал снег. Пришла 
весна, растаял снег... и пе-
шеходные асфальтированные 
дорожки провалились, грунт 

на клумбах тоже.
Во время отчета Главы ад-

министрации города перед 
Собранием депутатов мэр 
заверил депутатов, что все 
вскрывшиеся недостатки бу-
дут устранены подрядчиком 
в рамках гарантийных обяза-
тельств.

Ну а пока на площади раз-
долье для подростков на ве-
лосипедах и самокатах. Та-
кие искусственные неровно-
сти, «случайно» образовав-
шиеся на Центральной пло-
щади их очень радуют. Ребя-
та рассказали, что покататься 
на специально оборудован-
ных площадках они ездят в 
Зеленодольск. А тут вдруг та-
кая «нечаянная радость». Ра-
бота мэра точно заслужива-
ет благодарности и аплодис-
ментов.

Как Вы оцениваете работу администрации городского 
округа «Город Волжск» в 2023 году

(оценка выставляется по 5-балльной шкале 
по каждой из сфер городской жизни)

Для замечаний:
_____________________________________________ 
_____________________________________________
_____________________________________________ 
_____________________________________________

1. Ремонт и содержание дорог

2. Освещение городских улиц

3. Работа общественного транспорта

4. Возможности для занятия спортом

5. Доступность и качество медицинского 
обслуживания

6. Качество предоставления образова-
тельных услуг в городе

7. Своевременный снос расселенных де-
ревянных домов

8. Качество вывоза мусора и состояние 
площадок для сбора мусора

9. Качество питьевой воды

10. Озеленение города
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Поздравление

В лидерах по инфляции

Введен особый 
противопожарный режим

Погоде нашли объяснение

ГЭС снижает риски половодья

Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Волжский,  Зве-
ниговский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
• Митрофанову Татьяну Анатольевну - с юбилеем
• Богданова Анатолия Аверкиевича - с 60-летним 

юбилеем
• Яковлеву Зою Ивановну - с днем рождения
• Шаблатову Марину Григорьевну - с днем рождения
• Седых Алевтину Михайловну - с днем рождения
• Горова Леонида Алексеевича - с днем рождения
• Галиахметова Рафаэля Наильевича - с днем рождения
• Сычева Олега Дмитриевича - с днем рождения
• Чапишева Николая Геннадьевича - с днем рождения
• Гусакина Виктора Петровича - с днем рождения
• Гордеева Юрия Павловича - с днем родения

Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благополу-
чия, житейских и творческих успехов!

16+

Жизнь, которой стоит 
гордиться

14 апреля на 78-ом году 
жизни ушла из жизни замеча-
тельный человек, пламенный 
коммунист, Педагог с боль-
шой буквы, математик ИРИ-
НЕВА Зоя Семеновна.

Зоя Семеновна родилась 
в первом послевоенном 1946 
году в деревне Заовражные 
Пертнуры Горномарийско-
го района Марийской АССР. 
Ее отец, Семен Павлович Са-
вельев, был ветеринарным 
фельдшером, потом возглав-
лял колхоз «Правда». Мама, 
Клавдия Ивановна, работала 
в колхозе. Зоя росла в боль-
шой семье, у нее было четве-
ро братьев и сестер. Она была 
старшим ребенком, что нала-
гало особую ответственность 
– быть главной помощницей 
родителей. В год смерти Ста-
лина, в 1953 году, девочка по-
шла в первый класс Пертнур-
ской семилетки, которую за-
кончила в 1961 году. 

Большое количество до-
машних обязанностей не ме-
шало Зое активно участвовать 
в общественной жизни. Она 
была пионервожатой, органи-
зовывала художественную са-
модеятельность в сельском 
клубе. В послевоенные годы 
деревенской молодежи не-
когда было сидеть без дела. 
Вместе со всеми Зоя заготав-
ливала лекарственные рас-
тения, собирала шиповник. 
В летние каникулы школьни-
ки были главными помощни-
ками взрослых на уборке уро-
жая, работали на сортировке. 
Работали дети не за деньги, 
а поощрялись трудоднями. В 
12-13 лет ребятня наравне со 
взрослыми работала в поле, 
вручную жали серпом рожь и 
пшеницу.

С огромной теплотой Зоя 
Семеновна вспоминает ди-
ректора школы Изосима Ми-
хайловича Кузнецова. В 60-е 
годы педагог-подвижник смог 
организовать в школе горя-
чее питание школьников. Сто-
ловой в школе не было, детей 
кормили прямо в классах. Се-
милетка запомнилась и спор-
тивными мероприятиями. Зоя 
активно занималась волейбо-
лом, а зимой организовывала 
лыжные соревнования, в ко-
торых всегда была в первых 
рядах.

Учебу Зоя продолжила в 8 
классе Виловатовской школы. 
Там же в 10 классе вступила в 
комсомол. В 10 классе, ее из-
брали комсоргом.

Большая общественная и 
трудовая нагрузка не меша-
ли Зое хорошо учиться, и учи-
тельница математики Фело-
нина Семеновна, оценив от-
личные задатки и способ-
ности ученицы, рекомендо-
вала девушке продолжить 
образование на физико-
математическом факульте-
те педагогического институ-
та в Йошкар-Оле. Став сту-
денткой, Зоя не ограничи-
лась одной учебой, продол-
жала оставаться активной, 

участвовала в студенческом 
творческом коллективе «Пе-
ледыш», гастролировала по 
районам республики. 

По окончании институ-
та молодой специалист была 
распределена в Красногор-
кинскую школу Волжского 
района. Здесь она попала под 
опеку учительницы марийско-
го языка и литературы Евдо-
кии Петровны Васильевой, ко-
торая стала ее другом и на-
ставником. Старший товарищ 
тактично и ненавязчиво пере-
давала начинающему учите-
лю тонкости педагогического 
мастерства. Через некоторое 
время наша героиня была из-
брана секретарем комсомоль-
ской организации школы. С 
присущей ей энергией и энту-
зиазмом Зоя Семеновна орга-
низовывала в школе спортив-
ные и творческие меропри-
ятия. Важным в ее педагоги-
ческой карьере стал 1973 год. 
Новый учебный год она на-
чала в должности завуча по 
учебно-воспитательной рабо-
те, а в октябре молодую учи-
тельниц приняли в члены ком-
мунистической партии. До сих 
пор Зоя Семеновна как релик-
вию хранит свой партийный 
билет.

Уже через год Зоя Семе-
новна становится бессменным 
секретарем партийной орга-
низации Красногоркинской 
школы. Еще в институте Ири-
нева получила права водите-
ля, закончила курсы медсе-
стер запаса, могла вести уро-
ки машиноведения. Прора-
ботав 20 лет, перешла в 1988 
году в Приволжскую среднюю 
школу. И на новом месте про-
явила все свои лучшие каче-
ства педагога, люди прихо-
дили к ней за советом. Была 
избрана депутатом сельско-
го совета народных депута-

тов нескольких созывов, воз-
главляла комиссию по образо-
ванию, заботилась о пенсио-
нерах, ветеранах. В Приволж-
ской средней школе Зоя Се-
меновна была организатором 
внеклассной и внешкольной 
воспитательной работы, вела 
уроки математики. Совмест-
но с инспектором ПДН Моро-
зовой Тамарой Васильевной 
проводили рейды, беседы с 
подростками, неблагополуч-
ными семьями.  

За долголетний добро-
совестный педагогический 
труд, активное участие в об-
щественной жизни Зоя Семе-
новна Иринева была награж-
дена Почетной грамотой Ма-
рийского Областного коми-
тета ВЛКСМ, Благодарствен-
ными письмами и грамотами 
Министерства образования и 
другими наградами. Основ-
ным смыслом ее жизни стали 
верность делу, служение лю-
дям, и воспитание молодого 
поколения. 

Печальная весть о смерти 
Зои Семеновны Ириневой ста-
ла большим ударом для волж-
ских коммунистов, для жи-
телей поселка Приволжский, 
близких, учителей, коллег 
по работе. Она была насто-
ящим человеком, честным, 
искренним, любящим. У неё 
был талант убеждать и нахо-
дить нужные слова, подби-
рать ключик к каждому. Чело-
век необыкновенной мудро-
сти, целитель детских душ. Её 
открытость, честность и пре-
данность своему долгу вызы-
вали безграничное уважение. 
Она умела радоваться жизни и 
радоваться за успехи других.

Вечная память Вам, Зоя 
Семеновна! Вы навсегда 
останетесь в сердцах сво-
их учеников и товарищей по 
партии!

В марте годовая инфляция 
в Приволжском федеральном 
округе замедлилась до 7,41% 
после 7,54% в феврале, отме-
чают аналитики Центробанка. 

Из 14 регионов ПФО в 9 
инфляция снизилась, в 3 из-
менилась незначительно, в 
оставшихся двух – повыси-
лась. Сильнее всего в ПФО 
инфляция снизилась в Улья-
новской области – до 6,64% 

с 7,04% в феврале. А больше 
всего в округе инфляция вы-
росла в Кировской области 
– до 8,67% с 8,40% в февра-
ле: здесь цены на продоволь-
ствие в целом росли в годо-
вом выражении быстрее, чем 
в других регионах округа. 

Также высокий уровень ин-
фляции наблюдается в Перм-
ском крае и Марий Эл (8,46%).

В постановлении Прави-
тельства Марий Эл от 18 апре-
ля говорится, что особый про-
тивопожарный режим на тер-
ритории региона будет дей-
ствовать с 22 апреля по 13 
мая.

В этот период запрещено:
- разводить костры, сжигать 
сухую траву и мусор;
- применять пиротехнику в 
населённых пунктах, подвер-
женных угрозе лесных пожа-
ров;

- применять пиротехни-
ку бытового развлекательно-
го характера и огневых эф-
фектов, за исключением спе-
циальных мест, определён-
ных органами местного само-
управления.

Как введение противопо-
жарного режима коррелиру-
ет с горящими в Волжске де-
ревянными домами, пока не-
известно.

Заведующий кафедрой ме-
теорологии Юрий Переве-
денцев рассказал «БИЗНЕС 
Online», что потепление в ре-
гионе вызвано двумя факто-
рами: атлантическим цикло-
ном и южным ветром. А пре-
вышение среднесуточной 
температуры назвал событи-
ем «неординарным».

«Резкое потепление вы-
звано тем, что мы будем нахо-
диться под влиянием тепло-
го сектора атлантического ци-
клона после прохождения те-
плого фронта, у нас будет те-
плая воздушная масса. Кроме 
того, сейчас будет южный ве-

тер, на юге европейской ча-
сти России очень тепло, там 
высокая температура», — по-
делился эксперт. 

По климатическим дан-
ным, среднесуточная темпе-
ратура должна быть поряд-
ка 7−7,5 градуса. Когда днев-
ная около плюс 23 градусов, а 
ночная — плюс 10, то это уже 
значительное превышение. 
«Это явление не столь уж и 
частое, событие неординар-
ное», — уточнил Переведен-
цев. Также он подчеркнул, 
что сейчас много радиации, 
«апрель, солнце высокое».

Ежедневно к створу Чебок-
сарского гидроузла прибы-
вает 11 100 кубометров воды 
в секунду, из них на боко-
вой приток приходится 8500. 
Завтра показатели будут еще 
меньше - 10600 – суммарная 
приточность, 8280 – боковая.

На сегодняшний день на 
ГЭС открыты 2 донных водо-
сброса, а расход через донни-
ки составляет 1560 м3/с, сум-
марный – 9430. Над гидроуз-
лом вода в Волге находится 
на отметке 63,26 м, под ним 
- 55,26м.


